

## LÉTTRE DE S. S. LE PAPE LÉON XIII AUX ÉVÊQUES D'ITALIE SUR LE ROSAIRE.

*Vénérables Frères,*

Vous savez bien quelle grande confiance, au milieu des calamités présentes, Nous avons placée dans la glorieuse Vierge du Rosaire pour le salut et la prospérité du peuple chrétien, pour la paix et la tranquillité de l'Eglise.— Nous souvenant, d'une part, que, dans les plus grandes épreuves, les Pasteurs et les fidèles ont toujours accoutumé de recourir pleins de confiance à l'auguste Mère de Dieu, secours très-puissant des chrétiens, dans les mains de laquelle sont déposées toutes les grâces; persuadé, d'autre part, que la dévotion à la Vierge sous le vocable du Rosaire est souverainement opportune pour les besoins tout particuliers de notre temps, Nous avons voulu que cette dévotion fût ravivée partout et qu'elle se propageât de plus en plus au milieu des fidèles du monde entier.— Plusieurs fois déjà, en inculquant la pieuse pratique du mois d'octobre en l'honneur de la Vierge, Nous en avons indiqué les motifs, les espérances et la forme à suivre; et toute l'Eglise, dans toutes les contrées de la terre docile à Notre voix, a toujours répondu à Notre invitation par les manifestations d'une piété toute spéciale; et maintenant aussi elle s'apprête à payer à Marie, pendant un mois entier, le tribut quotidien de la dévotion qui lui est si chère.— Dans cette sainte et noble émulation, l'Italie n'est pas restée en arrière, car la piété envers la Vierge y est profondément enracinée et universellement sentie; et Nous ne doutons pas que, cette année aussi, l'Italie ne donne une magnifique preuve de son amour envers l'auguste Mère de Dieu et ne fournisse aussi à Nous-même de nouveaux motifs de consolation et d'espérance.— Nous ne pouvons faire moins toutefois de Vous adresser, Vénérables Frères, une parole d'exhortation spéciale, afin que, avec un zèle nouveau et tout particulier, le moins dédié à la T. S Vierge du Rosaire soit sanctifié dans tous les diocèses d'Italie.

Il est facile de comprendre les raisons particulières qui Nous poussent à cela.— Depuis que Dieu Nous a appelé à régir sur la terre son Eglise, Nous Nous sommes efforcé de mettre en œuvre tous les moyens qui sont en notre pouvoir et que Nous avons réputés les plus propres à la sanctification des âmes et à l'extension du règne de Jésus-Christ.

Nous n'avons exclu de nos sollicitudes quotidiennes aucune nation, aucun peuple, sachant bien que le Rédempteur a répandu pour tous, sur la croix, son sang précieux et qu'il a ouvert à tous le règne de la grâce et de la gloire. Nul cependant ne saurait s'étonner de ce que Nous envisagions avec une prédilection singulière le peuple italien, car, parmi toutes les parties du monde, le divin Maître Jésus-Christ a choisi l'Italie comme siège de son Vicaire sur la terre, et, dans les conseils de sa provi-